

Organizaciones humanitarias salvadoreñas advierten sobre tratos inhumanos de la Patrulla Fronteriza de EE. UU.

El Ciudadano · 3 de junio de 2025

Informes recientes de organizaciones de la sociedad civil dedicadas a la defensa de los derechos de los migrantes revelan cientos de denuncias sobre el trato cruel y degradante que sufren niñas y niños migrantes detenidos por la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos



03 DE JUNIO DE 2025. EL CIUDADANO MÉXICO/ AGENCIA XINHUA. En lo que va de 2025, diversas organizaciones de derechos humanos y organismos internacionales han continuado documentando y expresando preocupación por las políticas migratorias y las **prácticas en la frontera de Estados Unidos**, que en ocasiones derivan en tratos crueles, inhumanos y degradantes hacia las personas migrantes.

SAN SALVADOR, 3 junio, 2025 (Xinhua) — Imagen del 26 de mayo de 2025 de un cartel de una obra de teatro sobre el tema migrante colocado en la oficina de Salvador Amilcar Carrillo, psicólogo del Instituto Salvadoreño del Migrante, en el departamento de San Salvador, capital de El Salvador. Informes recientes de organizaciones de la sociedad civil dedicadas a la defensa de los derechos de los migrantes revelan cientos de denuncias sobre el trato cruel y degradante que sufren niñas y niños migrantes detenidos por la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos. (Xinhua/Alexander Peña)

La **Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH)**, por ejemplo, ha emitido comunicados en 2025 expresando su preocupación por las recientes políticas y medidas migratorias y de asilo en los Estados Unidos, haciendo un llamado a las autoridades para que prioricen los derechos humanos en sus prácticas. De manera similar, **Amnistía Internacional** ha señalado en 2025 que en la frontera entre Estados Unidos y México no existe un derecho efectivo al asilo, lo que pone a las personas migrantes en una situación de extrema vulnerabilidad.

TAMBIÉN LEE: Brasilia: IBERO Puebla Participa en Conferencia Internacional para Humanizar la Migración

El **Comité de la ONU** también ha advertido en abril de 2025 sobre la falta de claridad en los acuerdos migratorios entre México y Estados Unidos y ha alertado sobre las «prácticas sistemáticas de devolución hacia México» de nacionales de terceros países, quienes quedan expuestos a gran vulnerabilidad, violencia, trata o explotación. El informe mundial 2025 de **Human Rights Watch** también aborda las «políticas fronterizas abusivas y la negación de derechos» en Estados Unidos, señalando los efectos persistentes de las tácticas de «prevención mediante la disuasión» que han llevado a un aumento de muertes y desapariciones en la frontera.

SAN SALVADOR, 3 junio, 2025 (Xinhua) — Imagen del 26 de mayo de 2025 de Magali Peña, psicóloga infantil del Instituto Salvadoreño del Migrante y responsable del Club de Niños y Niñas migrantes de El Salvador, sosteniendo un juguete en una oficina, en el departamento de San Salvador, capital de El Salvador. Informes recientes de organizaciones de la sociedad civil dedicadas a la defensa de los derechos de los migrantes revelan cientos de denuncias sobre el trato cruel y degradante que sufren niñas y niños migrantes detenidos por la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos.

Si bien estos informes no se centran exclusivamente en «tratos crueles e inhumanos» infligidos directamente por la Patrulla Fronteriza en cada caso documentado, las **condiciones generales de detención, las políticas de expulsión y las barreras al acceso al asilo** son factores que pueden configurar o contribuir a situaciones de trato inhumano. Históricamente, ha habido denuncias documentadas de abusos, uso excesivo de la fuerza y condiciones insalubres en centros de detención fronterizos, y las organizaciones continúan monitoreando estas problemáticas.

Alertas de Organizaciones Salvadoreñas

El Instituto Salvadoreño del Migrante (INSAMI), dirigido por **Salvador Amílcar Carrillo**, es una organización que **históricamente ha jugado un papel crucial en la defensa de los derechos de los migrantes salvadoreños** y en la denuncia de **violaciones a sus derechos humanos en tránsito y en destino**.

SAN SALVADOR, 3 junio, 2025 (Xinhua) — Imagen del 26 de mayo de 2025 de la pantalla de un teléfono móvil mostrando una videollamada de Diego, hijo de Iris, una mujer salvadoreña deportada de Estados Unidos a El Salvador, mientras realiza su tarea, en el departamento de San Salvador, capital de El Salvador. Informes recientes de organizaciones de la sociedad civil dedicadas a la defensa de los derechos de los migrantes revelan cientos de denuncias sobre el trato cruel y degradante que sufren niñas y niños migrantes detenidos por la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos. (Xinhua/Alexander Peña) Organizaciones como esta, dado su mandato y su conocimiento de la realidad migratoria, **se mantienen continuamente monitoreando y expresando preocupación por las condiciones en la frontera** y las **prácticas de las autoridades migratorias estadounidenses**. Su trabajo se enfoca precisamente en visibilizar y denunciar cualquier tipo de abuso o violación de derechos que afecte a la población migrante salvadoreña.

Es importante destacar que las **alertas y denuncias de estas organizaciones suelen ser continuas y se basan en la experiencia directa de los migrantes a los que asisten**. Aunque no siempre se publiquen informes anuales exhaustivos con datos de un año específico en curso, las organizaciones de la sociedad civil son fuentes primarias de información sobre las violaciones de derechos humanos en las fronteras.

TEXTO: EL CIUDADANO MÉXICO/ FOTO Y PIES DE FOTO: AGENCIA XINHUA

Recuerda suscríbirte a nuestro boletín

- 📲 <https://bit.ly/3tgVIso>
- 💬 <https://t.me/ciudadanomx>
- 🌐 elciudadano.com



Fuente: [El Ciudadano](#)